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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE CARAPITO, 

REALIZADA A 28 DE DEZEMBRO DE 2022. ------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Aos vinte e oito dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, reuniu a Assembleia de 

Freguesia de Carapito, na sua sede, pelas dezanove horas sob a presidência do Senhor 

António Joaquim Caseiro Barranha e secretariada pelo primeiro secretário, Marta Alexandra 

Fernandes Marques com a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------------- 

-Período antes da ordem do dia: -----------------------------------------------------------------------

-Ponto Um: Aprovação da ata da sessão ordinária do dia 28 de setembro de 2022; -------- 

-Ponto Dois: Comunicação da atividade da Freguesia, segundo informação do Senhor 

Presidente da Junta. -------------------------------------------------------------------------------------- 

-Período da ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------------- 

-Ponto Um: Análise, discussão e votação do Orçamento para 2023; --------------------------- 

-Ponto Dois: Outros assuntos; -------------------------------------------------------------------------- 

- Ponto Três: Participação do público. ----------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-Verificado quórum, foram iniciados os trabalhos pelo Senhor Presidente da Assembleia 

de Freguesia. -----------------------------------------------------------------------------------------------

- Período antes da ordem do dia: ---------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Assembleia começou por cumprimentar todos os presentes, dando 

início à sessão. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Ponto Um: Aprovação da ata da sessão ordinária de 28 de setembro de 2022: ------------

O Senhor Presidente da Assembleia abre este ponto a debate, e não havendo alterações, 

coloca a ata a votação. Assim, a ata da sessão de 28 de setembro de 2022, foi aprovada por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-Ponto Dois: Comunicação da atividade da Freguesia, segundo informação do Senhor 

Presidente da Junta: -------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Assembleia cedeu a palavra ao Senhor Presidente da Junta para 

algumas informações e considerações. ------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Junta começou por cumprimentar os presentes, apresentando a todos 

os seus votos natalícios. -----------------------------------------------------------------------------------
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Para iniciar a sua comunicação, o Senhor Presidente informou que o saldo atual da Junta de 

Freguesia é de 140.579,00€ (cento e quarenta mil, quinhentos e setenta e nove euros), sendo 

que existem alguns cheques em trânsito. ----------------------------------------------------------------

Fazendo o ponto de situação das obras a decorrer na Freguesia, a obra do Arrabalde, sendo 

uma obra a cargo do Município, encontra-se praticamente concluída, faltando apenas alguma 

sinalização vertical, dando conhecimento que houve uma situação problemática, com água a 

entrar por baixo do alcatrão, no encontro da Rua das Corgas com a Rua Casimiro Marques, 

mas que será reparada. Relativamente ao Dólmen, a obra não está a avançar como desejado, 

pois encontram dificuldades em passar o rio com a terra para a reconstrução da Mamoa. 

Quanto ao Parque Fluvial, a obra está a avançar, não com a celeridade desejada, mas dada a 

época chuvosa que se atravessa, encontram-se a efetuar trabalhos de interior. No exterior 

faltam os calcetamentos (previstos para final de janeiro), a sementeira do prado (prevista para 

a primavera), sendo que o período de execução da obra se encontra expirado. Quanto a esse 

assunto, informa que solicitaram mais algum tempo para o término da obra e que o Turismo 

de Portugal transferiu uma verba de 72.000,00€ (setenta e dois mil euros) da qual, a Junta de 

Freguesia pagou ao Senhor Empreiteiro pelos trabalhos realizados, após o auto de medição 

efetuado pelo Senhor Fiscal da Câmara Municipal, a quantia de 38.000,00€ (trinta e oito mil 

euros). Assim, da parte do Turismo de Portugal fica em falta o recebimento de apenas uma 

tranche, que não pode ser solicitada enquanto a verba de 72.000,00€ não for esgotada. O 

pagamento do montante ao Senhor Empreiteiro refere-se apenas aos trabalhos que executou 

nos últimos tempos, pois os autos de medição não podem ser mais elevados que o valor dos 

trabalhos efetivamente executados. ----------------------------------------------------------------------

Prossegue o Senhor Presidente da Junta dando conhecimento que está a ser colocada 

iluminação pública em alguns locais na Freguesia e que estão a ser efetuados trabalhos no 

exterior da escola. Estão a realizar um passeio em betão, pois havia alagamentos à entrada da 

escola e desta forma facilita-se a entrada no edifício. Decorre ao mesmo tempo a colocação de 

caleiros, até então inexistentes, e também o arranjo do campo de futebol. -------------------------

O Senhor Presidente da Junta agradece a todos aqueles que colaboraram aquando dos 

incêndios que deflagraram na Freguesia, referindo que não o fez na última Assembleia, pois 

ainda era período crítico de fogos florestais e dá também conhecimento que o Município 
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cedeu uma cisterna à Freguesia. A mesma encontra-se no armazém da Junta de Freguesia 

desde o mês de julho. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto aos eventos, o Senhor Presidente aborda o sucesso que foi a segunda parte do 

Campeonato do Mundo de Orientação de Juniores que voltou a passar pela Freguesia, no dia 6 

de novembro, realizando as previstas provas de floresta. Dá conhecimento que os atletas 

relataram a sua satisfação e dá nota que houve muita gente a assistir a estas provas. Mais 

informa que foi realizada uma cerimónia de encerramento nas instalações do CCRC, como 

forma de agradecimento pela cedência do Campo dos Mosqueiros no âmbito deste 

Campeonato e assim, puderam de alguma forma rentabilizar esta cedência angariando algum 

valor monetário. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Junta informa a Assembleia que tem informação que foi colocada a 

concurso público a obra das estações elevatórias, por parte da empresa responsável. Como 

não é uma obra da responsabilidade da Junta de Freguesia, não tem mais informações acerca 

da mesma, mas manifesta a sua vontade de que os trabalhos comecem o mais breve possível, 

para que, posteriormente, se possa dar andamento à reparação das vias. --------------------------- 

Continua o Senhor Presidente informando que foi solicitado um parecer de salubridade dos 

choupos que se encontram junto ao Parque Fluvial pois aquando da tempestade do mês de 

setembro, alguns deles partiram e foi relatado o medo das pessoas que possuem propriedades 

perto do Parque Fluvial. Este parecer foi solicitado com o intuito de verificar o que pode ser 

feito destas árvores, pois podem já ter passado seu período de vida útil e assim colocar em 

perigo as propriedades privadas, mas também a segurança que é necessária no Parque Fluvial. 

Aguarda-se o resultado deste pedido de parecer. Da mesma forma, o pinheiro existente na 

frente da escola, dado ser uma árvore de grande porte, estão a analisar a melhor maneira de 

manter a segurança de todos, seja através da poda, ou no limite, cortar o pinheiro, mesmo se 

na opinião do Senhor Presidente, não se devem abater árvores. -------------------------------------

Dado existirem nos baldios muitos pinheiros secos, este Executivo pondera marcar um dia 

para ver quem pretende adquirir alguns destes pinheiros e no local fazer uma espécie de hasta 

pública para essa venda. Ainda não há uma ideia fixa de como fazer esta venda, sendo 

necessário ter presente que a Junta de Freguesia precisa de lenha para aquecer a escola. 

Acrescenta o Senhor Presidente da Junta, que a realidade é que existem mesmo muitos 
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pinheiros secos em que alguns estão a apodrecer mas também a propagar a processionária, 

doença que afeta os pinheiros. ----------------------------------------------------------------------------

Dá conhecimento, o Senhor Presidente da Junta, que foi rececionada pela Junta de Freguesia 

uma carta proveniente do Facebook, que solicitam a alteração da existência de um perfil, para 

a criação de uma página de likes, dado ser uma instituição, mais informa que o Senhor 

Secretário está ao corrente e a tratar dessa questão, tentando que as pessoas sejam 

direcionadas para a mesma. -------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Assembleia abriu um momento para esclarecimentos à comunicação 

do Senhor Presidente da Junta, mas não havendo questões, a sessão prosseguiu. ----------------- 

-Período da ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------------- 

-Ponto Um: Análise, discussão e votação do Orçamento para 2023; --------------------------- 

Neste ponto, o Senhor Presidente da Assembleia abre o documento a debate e solicita a 

palavra a Senhora deputada Teresa Barranha que questiona a rubrica despesas com o pessoal, 

solicitando informação de quem tem contrato a tempo inteiro ou meio tempo para se saber 

quais as despesas efetivas com o pessoal. Responde o Senhor Presidente da Junta que 

atualmente está a Senhora Helena Umbelino ainda a recibos-verdes, sendo que é paga à hora, 

mediante as horas de trabalho que faz e também a Senhora Isabel Baltazar que mantém o 

contrato que tinha, de auxílio nas horas de almoço. A Senhora deputada Teresa questiona 

também qual é o elemento do Executivo que se encontra a meio tempo, ao que o Senhor 

Presidente da Junta responde que, atualmente, nenhum dos elementos se encontra abrangido 

por esse regime. Se tal vier a acontecer, será a partir do ano de 2023. ------------------------------

Prossegue a Senhora deputada Teresa, com uma questão acerca do Plano Plurianual de 

Investimentos, questionando qual o ponto de situação relativamente ao loteamento. Responde 

o Senhor Presidente da Junta que estão à espera que um topógrafo venha efetuar o 

levantamento. Manifesta que no seguimento, para a elaboração de um regulamento, este deve 

ser efetuado num trabalho conjunto entre os membros do Executivo e da Assembleia. Com 

esta resposta, a Senhora deputada Teresa questiona então, relativamente ao terreno, se o 

mesmo reúne todas as condições e se consta do PDM (Plano Diretor Municipal). O Senhor 

Presidente da Junta responde que efetivamente, o terreno reúne todas condições, sendo que 

terá espaço para cerca de três lotes. Este terreno situa-se no Arrabalde, na Rua da Lage do 
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Carreiro, junto das propriedades dos Senhores António Pires e Manuel Vaz de Almeida. É 

necessário para o loteamento ter um espaço verde e esse será a parte da lage, sendo que se 

pensa que tenha dois lotes virados na direção do “Pontão” e um lote virado para o caminho. O 

Senhor Presidente falou já com um topógrafo natural da Freguesia e o mesmo apresentou a 

sua disponibilidade para efetuar o levantamento, em princípio durante o mês de janeiro. ------- 

Ainda relacionado com este assunto, e sendo que o espaço apenas terá capacidade para três 

lotes, a Senhora deputada Teresa questiona se há mais algum espaço em vista a este nível. 

Responde o Senhor Presidente da Junta que o projeto que se tem em vista, é fazer uma 

avenida desde a Rua da Quinta da Trindade até à Rua do Bairro das Bouças. O Senhor 

Presidente da Junta prossegue e informa que vão analisar se é possível existirem outros locais 

em que se possa constituir mais algum lote. Em análise, um espaço na Rua da Quinta da 

Trindade e também um espaço na Rua da Ponte Pedrinha, mas, este último não consta do 

PDM, sendo que vão analisar se pode eventualmente vir a constar. ---------------------------------

A Senhora deputada Teresa Barranha prossegue questionando o ponto de situação em relação 

à criação do museu. O Senhor Presidente da Junta responde que falou com o responsável 

sobre candidaturas e projetos e lhe responderam que no corrente ano a verba estaria expirada, 

sendo preferível avançar com esse projeto no ano seguinte. No orçamento consta uma verba 

de 3.000,00€ (três mil euros) que seria utilizada para o projeto de arquitetura, sendo este a 

base para efetuar a candidatura posteriormente. Relativamente a espaços, o Senhor Presidente 

da Junta informa que ainda não dialogou com a proprietária do espaço mais próximo do 

edifício da Junta de Freguesia, a Senhora Alexandra Sá e Melo, mas a ideia desta proprietária 

não seria a venda do espaço. A Senhora deputada Teresa questiona se não há outro espaço em 

vista ao que o Senhor Presidente da Junta responde que sim, existe um espaço que sabe que 

poderá ser vendido, na Rua do Poço da Muda, mas ainda não sabe qual o valor que o 

proprietário solicita. No entender do Senhor Presidente da Junta, esta segunda opção seria 

preferencial. -------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora deputada Teresa Barranha, apresenta uma dúvida relacionada com o conceito 

museológico que se pretende implementar. Como resposta, o Senhor Presidente da Junta 

informa que a primeira ideia se prendeu com as tradições da aldeia (agricultura, pecuária), 

tudo o que é antigo e que detenha valor museológico, que, com a evolução dos tempos, pode 
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vir a perder-se. Complementa a Senhora deputada Teresa, que seria então como uma “mostra 

de objetos”, informação assentida pelo Senhor Presidente da Junta que manifesta a vontade de 

existir no mesmo local um pequeno anfiteatro/ sala de espetáculos onde se pudessem 

reproduzir vídeos, efetuar conferências ou outros eventos. Para que a temática do Megalitismo 

pudesse constar, o Executivo verificou com o Senhor Engenheiro que está a acompanhar a 

obra e este referiu que a ser efetuado teria que estar apenas ligado à Rota do Megalitismo. ---- 

Não havendo mais esclarecimentos, o Senhor Presidente da Assembleia coloca o Orçamento 

para 2023 a votação. O documento foi aprovado por maioria, com 0 (zero) votos contra, 3 

(três) abstenções dos Senhores deputados do PSD e 4 (quatro) votos a favor dos Senhores 

deputados do Movimento Independente. ---------------------------------------------------------------- 

-Ponto Dois: Outros assuntos; -------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo a sessão, o Senhor Presidente da Assembleia questiona se alguém pretende 

intervir acerca de algum assunto e solicita a palavra o Senhor deputado Alexandre Tomás, que 

questiona o ponto de situação em relação ao assunto do Cemitério e da ida a tribunal, tal como 

as negociações. O Senhor Presidente da Junta responde que como informado numa anterior 

sessão de Assembleia, foi recebida uma carta com o pedido de um valor e algumas obras para 

tentar chegar a um acordo, mas relativamente a esta informação nada foi feito, não tendo sido 

apresentado por parte desta Junta de Freguesia qualquer contraproposta, nem aceite qualquer 

tipo de solicitação. Não tendo havido nenhum acordo, seguem os tramites normais e 

entretanto não houve qualquer outra comunicação. Encontram-se a aguardar nova 

comunicação por parte do Tribunal. --------------------------------------------------------------------- 

Solicita a palavra o Senhor deputado Gabriel Tenreiro que gostaria obter informação acerca 

das pessoas que prestaram serviços para a Junta de Freguesia, a sua forma de pagamento nos 

diversos serviços, incluindo os serviços de trator. O Senhor Presidente da Junta responde que 

até à data não foi prestado nenhum serviço de trator. O que existiu foi por parte do Senhor 

António Martinho, que fez algum serviço com a capinadeira, mas esse serviço foi efetuado 

com o trator da Junta de Freguesia e apenas lhe foi pago o dia. O único trabalho contratado foi 

o de rachador aos Senhores António e Armindo Martinho. Quanto ao pagamento, após ser 

efetuado, é passado o respetivo recibo à pessoa e todos estão na posse da Junta de Freguesia. 

A mesma situação acontece com as outras pessoas que prestam serviço para a Junta, a única 
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situação que difere é o caso do Senhor Luís Varandas que efetuou um ato isolado e lhe foi 

pago também. A Senhora deputada Teresa Barranha questiona se é possível obter uma relação 

das horas, pessoas e respetivos valores pagos destes serviços, ao que o Senhor Presidente da 

Junta responde que lhes será disponibilizada essa informação. -------------------------------------- 

- Ponto Três: Participação do público: --------------------------------------------------------------- 

Por não haver assistência a sessão prosseguiu. ---------------------------------------------------------

-Não havendo mais assuntos a tratar, a Assembleia foi encerrada pelas dezanove horas e vinte 

e cinco minutos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para que conste foi elaborada a presente ata que depois de lida e aprovada, vai ser assinada 

pelos membros da mesa: -----------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Assembleia: António Joaquim Caseiro Barranha ---------------------------------- 

O 1º Secretário: Marta Alexandra Fernandes Marques ------------------------------------------------ 

------------------------------ (assinaturas originais no livro de atas) ------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 


